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INTERNATIONALER VERBAND ZUM SCHUTZ VON PFLANZENZUCHTUNGEN 

GENF 

VERWALTUNGS-UND RECHTSAUSSCHUSS 

Achte Tagung 
Genf, 12. bis 14. Oktober 1981 

SORTENBEZEICHNUNGEN - "KONVERSION" VON MAIS-INZUCHTLINIEN 

vom verbandsburo ausgearbeitetes Dokument 

1. Der Generalsekretar der Internationalen · Vereinigung des Saatenhandels 
(FIS) hat an den Stellvertretenden Generalsekretar der UPOV das in der Anlage 
wiedergegebene Schreiben gerichtet, das sich mit Fragen der Sortenbezeichnun
gen befasst. Die Getreidesektion der FIS schlagt im wesentlichen vor, dass 
alle UPOV-Verbandsstaaten fur die Zuchter die Moglichkeit eroffnen, fur 
gewerbliche Maishybriden Kombinationen von Buchstaben und Ziffern zu verwen
den, denen Handelsnamen hinzugefugt werden. Dieser vorschlag bezieht sich auf 
Punkt 7 a) des Entwurfs einer Tagesordnung fur die achte Tagung des Aus
schusses. 

2. Das Schreiben enthalt auch Bemerkungen liber die "Konversion" von Mais
Inzuchtlinien. Diese Frage konnte unter Punkt 8 (Verschiedenes) der vorge
schlagenen Tagesordnung behandelt werden. 

[Anlage folgt] 
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ANLAGE 

$CHREIBEN DES GENERALSEKRETARS 
DER INTERNATIONALEN VEREINIGUNG DES SAATENHANDELS 

AN DEN STELLVERTRETENDEN GENERALSEKRETAR DER UPOV VOM 28. SEPTEMBER 1981 

Bezug: Sortenbezeichnungen - Konversion von Linien 

Unsere Organisation hat ihren Kongress in der Zeit vorn 26. bis 28. Mai in 
Acapulco (Mexiko) durchgefUhrt. 

In der Sitzung der Getreidesektion, die wahrend des Kongresses stattfand, 
wurden die obigen Fragen erortert, und es wurde zu diesen Fragen die nachfol
gende Stellungnahrne vereinbart. 

Sortenbezeichnungen 

Die Verwendung von Phantasienarnen zur Bezeichnung von Maissorten verur
sacht als Ergebnis linguistischer Schwierigkeiten Kosten fur die Neubenennung, 
da narnlich die ausgewahlten Narnen nicht in allen Sprachen annehrnbar sind. 

Es kornrnt infolgedessen haufig vor, dass ein und dieselbe Sorte irn inter
natlonalen Saatenhandel zwei, drei und rnanchrnal sogar vier unterschiedliche 
Narnen fUhrt. 

Die Getreidesaatsektion ist daher der Ansicht, dass allen Verbandsstaaten 
der UPOV dieselben Rechte zuerkannt werden sollten wie den Vereinigten Staaten 
von Arnerika bei der Unterzeichnung des Revidierten Wortlauts. Mit anderen 
Worten, die Sektion rneint, dass es notwendig sei, auf Buchstaben/Ziffern Korn
binationen, die mit einern Handelsnarnen kornbiniert werden, zuruckzugreifen, urn 
den internationalen Handelsgepflogenheiten zu entsprechen. 

Die Vertreter unserer Industrie sind der Ansicht, dass die Leitsatze fur 
Sortenbezeichnungen aus dern Jahre 1973 zur Folge hatten, dass haufig von dern, 
was die Regel sein sollte - narnlich eine einzige Bezeichnung fur eine Sorte 
vorzusehen - abgewichen werden rnusste; diese Regel liegt nach unserer Auffas
sung irn Interesse des freien Verkehrs von Saatgut, der, wie Sie wissen, zu den 
wesentlichen Zielsetzungen unserer Organisation zahlt. 

Konversion von Linien 

Eine Studiengruppe hat das Problem der rni t Hilfe der Konversion von 
Linien erfolgenden widerrechtlichen Aneignung von Material, das von Zi.ichtern 
entwickelt worden ist, gepri.ift. 

Nach sorgfaltiger Pri.ifung des Problems hat dieser Ausschuss einstirnrnig 
die folgende Meinung zurn Ausdruck gebracht, die sich unsere Generalversarnrnlung 
zu eigen gernacht hat: 

1. Es gibt das Problem der Schutzrechtsverletzung durch eine Konversion von 
Linien. 

2. Dieses Problem ist wichtig in Europa, wo die obligatorische Saatgutzerti
fizierung und die Eintragung von Sorten in Sortenlisten die Zuchter zwingt, 
die Hybriden und ihre Kornponenten zu hinterlegen. 

3. Der Ausschuss wUnscht, dass die UPOV, insbesondere in Europa, alle not
wendlgen Massnahrnen trifft, urn sicherzustellen, dass das UPOV-Obereinkornrnen in 
gleicher Weise angewendet wird. 

4. Der Ausschuss bittet die UPOV, alle notwendigen Massnahrnen zu ergreifen, 
urn zu verhindern, dass die Konversion von Linien die Verletzung der Schutz
rechte und die widerrechtliche Aneignung von genetischern Material der zUchter 
ermoglicht. ------·-- -------------· -------· '"-
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Der Ausschuss hat beschlossen, eine weitere Sitzung irn Herbst dieses 
Jahres durchzufi.ihren und wi.irde es gerne sehen, wenn Sie in den Erorterungen 
zur Losung dieses Problems teilnehmen wurden. 

Wir wi.irden es begri.issen, wenn Sie 
Organ (oder Organen) vorlegen wurden, 
teilen wi.irden, ob Sie bereit sind, an 
teilzunehmen. 

dieses Schreiben dem zustandigen UPOV
und war en dankbar, wenn Sie uns mit
der nachsten Tagung der Studiengruppe 

[Ende des Dokuments] 


